

PRÓLOGO

Dra. Isis Nézer de Landaeta

Individuo de Número Sillón XVII

La Academia Nacional de Medicina, continúa con su tarea de publicar en la Colección Razetti este nuevo número, correspondiente a su Volumen XXVII. La Colección, iniciada en el año 2006, tiene por objeto dar a conocer más ampliamente, parte de la producción científica y humanística de nuestra Institución, en cumplimiento de una más de sus múltiples atribuciones: tratar de dar respuesta a las crecientes preocupaciones de la sociedad por las repercusiones éticas del saber, por la correcta aplicación que debe hacerse de los avances de la ciencia, haciendo énfasis en aquellos temas que revistan la mayor importancia.

Agradezco la oportunidad que se me ofrece de prologar este nuevo ejemplar de la Colección, en virtud de haberse producido el cambio correspondiente en la Directiva, a la cual corresponde dirigir la Institución durante el lapso 2022-2024, por esta razón encontrarán en este Volumen, el Discurso de Cierre de Gestión correspondiente al período 2020-2022, del Académico Doctor Enrique López Loyo, quien se desempeñó como Presidente durante este lapso.

También incluimos en esta edición, el discurso que me correspondió pronunciar con motivo de la Toma de Posesión como Presidenta de la nueva Junta Directiva, que regirá la Academia en el período 2022-2024.

Como prolegómeno de la inauguración de la Cátedra Libre auspiciada por la Asociación de Egresados de la Universidad Central de Venezuela, recogemos en esta edición los discursos pronunciados en acto especial, organizado al efecto en el Paraninfo del Palacio de las Academias, por Su

ORCID: 0000-0002-9449-7067

Excelencia Reverendísima Monseñor Baltazar Enrique, Cardenal Porras Cardozo, Arzobispo de Caracas, los Doctores Carlos Ortiz y Enrique López Loyo, en los cuales nos presentan desde diferentes perspectivas, la vida del Dr. José Gregorio Hernández, como hombre de fe y como universitario cabal y el pronunciado por el Dr. Ángel Hernández como resumen final de dicho acto.

Complementa este volumen, el trabajo de incorporación de la Dra. Alba Cardozo de De Abreu. La tecnología emergente: una visión en la construcción de una teoría teleo-epistémica multidimensional para la formación del nuevo cirujano general.

Trabajo de incorporación como miembro correspondiente nacional puesto 24.

No menos interesante y actual nos resulta el siguiente capítulo de nuestra publicación: "Bioética Latinoamericana en Salud Pública", en la cual un grupo interdisciplinario encabezado por los Doctores Jeiv Gómez y Carlos Cabrera, ambos con Maestría en Bioética, nos presentan una visión bioética de la salud pública, desde nuestro contexto de América Latina.

Dos extraordinarios Trabajos de Incorporación completan nuestro Volumen XXVII de la Colección, "La cirugía decimonónica historia e influencia francesa en la cirugía venezolana" del Dr. César Blanco Rengel quien con este histórico trabajo se incorpora como Miembro Correspondiente Nacional en el puesto número 26. Para cerrar, presentamos el Trabajo La obra otorrinolaringológica del artista Carlos Cruz Diez. Por los autores: Dr. Aderito De Sousa F, el expresidente Leopoldo Briceño-Iragorry^(*) y la Dra. María José Zamora S. Donde se recopilan varias obras poco conocidas, entre las que se encuentran una serie de dibujos e ilustraciones figurativas en el campo de la otorrinolaringología que sirvieron de apoyo a las explicaciones anatómicas y procedimientos quirúrgicos realizados por el Dr. Conde Jahn, durante su actividad docente como profesor de la Cátedra de Otorrinolaringología de la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela.

Esperamos que nuestra Colección Razetti se mantenga con su excelente calidad y continúe acrecentando el interés de sus lectores.